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4 月 21 日，市委老干部局邀请我市离退休干部参加“走基层、看变化、促发展”活动，第一站到市电镀园区、市江北污水处理厂考

察。老干部们详细了解电镀园区、江北污水处理厂运行情况，并就我市环保工作举行座谈交流。

>>>为电镀园区强化产业集群效应点赞

离退休干部考察市电镀园区、市江北污水处理厂

为企业积极投身环保工作点赞

当日上午 9 时，离退休干部一行首先来到

市电镀园区。市电镀园区环境管理所所长赵志

剑介绍，入园电镀企业必须达到 4 万升以上的

电镀生产规模，否则必须兼并组合，还要淘汰落

后工艺，禁止使用铅、镉、汞等重污染化学元素

物质。此外，提高生产自动化、优化厂房布局、

严把污染物处理要求等都是入园的标准。

赵志剑说：“生产车间内废水按照环保规范

要求进行分质、分流，分前处理清洗水、前处理

浓液、含铜废水、混排废水、综合废水、含铬废

水、含氰废水、含镍废水等八股废水单独处理。”

离退休干部一行考察了电镀污水处理、控

制中心和运行维护情况，饶有兴趣地听取介

绍。老同志李孟光说，改革开放后，特别是上世

纪90年代以来，瑞安区域经济得到突飞猛进的

发展，电镀业作为汽摩配件、水暖、眼镜等产业

的重要配套行业迅速壮大，为我市经济社会发

展作出很大的贡献，但我市电镀行业一直呈现

“低、小、散、乱”的局面，全市电镀场点星罗棋

布、点多面广、布局不够合理，合法电镀企业超

标排放现象屡见不鲜，非法电镀场所屡禁不止。

“这几年，我市着手整理电镀业，建设电镀

园区，整合分散的电镀企业，实现集中生产、集

中管理、集中供热、集中治污，强化产业集群效

应，促进产业结构的调整和优化升级，如今已改

善了区域的生态环境，值得点赞。”李孟光说。

走访中，离退休干部在充分肯定我市整治

电镀企业所取得成绩的同时，还对市电镀行业

污染整治如何落实长效机制，继续规范提升，争

创我省领跑示范园区提出建议。

>>>为污水处理厂成休闲“生态公园”叫好

随后，离退休干部一行实地察看了市江北

污水处理厂。看着处理厂内花园式的景观，了

解到该处理厂采用生态技术进行污水处理，还

美化周边环境，成为供当地村民休闲的“生态

公园”，离退休干部赞不绝口。老同志孙中存

感叹道：“这里与其说是污水处理厂，不如说是

公园，环境优美、厂房漂亮，真是出乎我的意

料。”

市江北污水处理厂工作人员刘新亭介绍，

处理厂有效解决了服务区域及城市的水污染

问题，完成我市主要污染物减量目标任务，推

动节能减排工作。

离退休干部一行详细了解城市生活污水

收集、工艺处理到达标排放的过程，考察了厂

内各构筑物的功能和生产设备的运行情况，尤

其是污水处理设施日常运行的情况。他们肯

定了全市当前的污水设施建设和运行情况，并

对进一步完善污水处理设施和污水处理厂发

展远景提出具有建设性的意见和建议。

老同志陈诒昆对污水收集和治理工作很

感兴趣，对目前市江北污水处理厂在生产运行

管理、社会服务等方面具有业内领先地位给予

充分肯定：“市江北污水处理厂卓越的科技创

新能力给大家留下了深刻印象。”

老同志孙宝经说，市江北污水处理厂是我

市城市建设的一面镜子，可以反映我市基础设

施建设的面貌。近年来我市城市建设步伐快，

城市面貌变化大，令人振奋，城市建设提档升

级让瑞安更有吸引力和活力。他对城市的污

水处理、环境治理工作给予充分肯定，希望在

城市排水设施建设中具有超前意识，高起点规

划，同时体现文化气息，加强生态文明建设，为

建设绿水青山、造福下一代做出积极的贡献。

参观结束后，市委老干部局、市环保局邀

请离退休干部参加工作座谈会。离退休干部

对市电镀园区、市江北污水处理厂在城市环境

保护中做出的突出成绩给予高度评价，对未来

的发展表达了充分的信心，并提出中肯的意

见。他们说，今后要加大宣传力度，提高群众

环保意识，达到全民共治才是上策；要设立建

筑垃圾倾倒场所，让垃圾有去处；建立长效机

制，包括平时巡查、汛期突查，有隐患立即修

复，不要一阵风式整治。

离退休干部纷纷表示，虽然自己已经离退

休，但是建设美丽瑞安的心没有歇着，通过这

次参观，更加激发了大家热爱瑞安的热情，今

后将继续为我市建设宜居城市作出自己的贡

献。
文| 记者 林 晓

[编者按] 市委老干部局开展“为党和人民的事业增添正能量”专题调研活动，通过“走基层、看变化、促发展”行

动，分组、分类组织离退休干部考察各地各单位各项工作开展情况，引导离退休干部把作用向最能体现自身特点优势、

最能服务“十三五”重点项目、最能服务特色小镇建设、最能服务精准扶贫解困的领域聚焦，及时反映老同志爱党、忧

党、兴党、护党的心声。即日起，本报推出“走看促”栏目。


